

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—AÑO XV.—NUM. 5.226

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Miércoles 9 de Mayo de 1917

LOS INGRESOS DE LA HACIENDA

PROCESO RECAUDATORIO

La «Gaceta» de hoy publica los estados de recaudación de la Hacienda durante los cuatro meses transcurridos del año.

Es digno de fijar la atención en este punto, porque las principales contribuciones e impuestos acusaron elevación sobre igual período anterior. Las contribuciones industrial, territorial, de utilidades, derechos reales, minas, cédulas, alcoholes, azúcares, Consumos, transportes, alumbrado, Tabacos, Timbre y Loterías presentan alzas importantes, hasta el punto de que las utilidades ofrecen más de tres millones; los derechos reales, más de once; los azúcares, más de tres, y los restantes tributos, sumas elevadas; tan sólo la recaudación por Aduanas tiene disminución, de 768.000 pesetas, y las propiedades, cantidad equivalente.

El aumento total es de 26 millones de pesetas, excluyendo la emisión y negociación de cien millones que en 1916 se efectuó por el señor Urzáiz, y que, como se recordará, quedó suscrita en poco más de tres semanas. Compáranse únicamente los conceptos contributivos, y es satisfactorio poder registrar un proceso favorable a la Hacienda pública. Tiene aún este hecho mayor valor porque en los cuatro primeros meses de 1916 había también alza muy significativa sobre el período correspondiente de 1915, y las contribuciones e impuestos reseñados mostraban aumentos en general, llegando a un exceso de 14 millones de pesetas.

Por lo que respecta al período actual, la recaudación de Aduanas se determina en baja por las circunstancias, especiales del comercio exterior y los impuestos sobre la achicoria y puertos francos.

Pero lo interesante es reconocer la existencia de una recaudación tributaria saneada, que el país satisficiera porque ha tenido utilidades y expansión de negocios, según se refleja claramente en las cifras publicadas por la Hacienda.

Hay que tener en cuenta que no obedece el aumento a reformas tributarias, sino a la mayor expresión de riqueza nacional y a los trabajos de investigación que se han efectuado hasta hace poco tiempo en el Ministerio de Hacienda, donde se ha activado el despacho de asuntos en las oficinas centrales y provinciales hasta el punto de haberse disminuido en un corto espacio de tiempo en 40.000 expedientes los que existían sin resolución. La Inspección General actuó con eficacia sobre la ocultación y defraudación, y esta labor, unida al natural crecimiento del trabajo del país en los centros industriales, ha determinado el alza de la recaudación.

Por otra parte, los conceptos de Tabacos y Loterías vienen presentando mayores cifras desde hace algún tiempo. Y así resulta que la recaudación en provincias y en las oficinas centrales es más elevada que en los períodos precedentes, con ventaja para el Tesoro, que tiene ya disponibilidades propias en la cuenta corriente del Banco de España; según el último balance (5 de Mayo), alcanzan a 21 millones de pesetas.

Es de esperar que si las circunstancias no se modifican continúe en sentido alcista el proceso de ingresos del Tesoro, y ello beneficia al crédito del Estado.

El Congreso de Ciencias

(POR TELEGRAMA)

SEVILLA 8.—Prosiguen las sesiones del Congreso de Ciencias.

Por la mañana se reunió la Sección octava (Ciencias aplicadas), bajo la presidencia del Sr. Gómez Santiago.

El Sr. Manjarrés, decano de los ingenieros industriales, leyó un interesante trabajo encaminado a demostrar que a España le está permitido el valerse de medios propios, y librarse, por tanto, de ser tributaria de otros países.

Después leyeron otras Memorias, no menos interesantes, los Sres. Ubeda Correal, Ceta Figuera, Sanz (D. Fernando) y Guillén García; este último, sobre las satisfactorias experiencias de una antena-espial, de su invención, para la radiotelegrafía.

En la Sección de Ciencias históricas hicieron disertaciones los Sres. Rodríguez Navas, Puga, P. Suárez, Montoto, Molino, Oltz y Srta. Bríng.

En la Sección de Ciencias naturales, que presidia el profesor portugués don José Laborda, presentaron trabajos los

Sres. Hernández Pacheco y Fr. Ambrosio Fernández.

En la de Astronomía y Física, los señores García Moya, Ascarza, González Trade y Costa.

La Sección social se reunió en la Memoria del Sr. Ubeda y Correal sobre seguro obligatorio en enfermedades profesionales.

En el Instituto se inauguró el curso de Pedagogía experimental, presidiendo el director general de Primera Enseñanza, Sr. Royo Villanova.

Hablaron: D. Anselmo González, sobre Psicología experimental en la escuela primaria; el Sr. Ascarza, acerca de los datos psicométricos para puntualizar la mentalidad del niño, como se hace en el extranjero; D. Rafael Vicente, de Sevilla, pidió modificaciones en la ley de Enjuiciamiento criminal en el sentido de dar importancia al peritaje de los maestros acerca del discernimiento de los delincuentes, cualquiera que sea la edad.

El profesor de la Normal de Guadalajara, D. Alberto Blanco expuso su procedimiento para medir la atención y el raciocinio infantiles, mediante historietas mudas en postales y la Srta. Pascual disertó sobre los fenómenos mas mócticos.—Labios.

Las conductores de oro

(POR TELEGRAMA)

ZARAGOZA 9.—Comunican de E. Frasco, que ocurrió un suceso misterioso a pocos kilómetros de aquel pueblo.

Un automóvil sufrió averías, y tuvo que estar detenido en la carretera hasta que sus ocupantes encontraron las cinco llaves que fueron necesarias para arrastrar el coche.

Cuando se hubo logrado conducir el «auto» al pueblo, sus ocupantes notaron la falta de un saquito que contenía monedas de oro norteamericanas, según se dice por valor de 10.000 duros.

Inmediatamente se dio cuenta de lo ocurrido a las autoridades, y se personó en El Frasco el juez de instrucción de Calatayud quien después de practicar algunas diligencias ordenó la detención de un individuo, que ha ingresado en la cárcel.

Como resulta algo raro que un automóvil vaya cargado con sacos de oro, lo ocurrido ayer es objeto de grandes comentarios. Dícese que no es la primera vez que el mismo automóvil cruza por estos términos con igual cargamento, y que el de ahora iba destinado a una casa de banca de Madrid.

También se asegura que las mismas personas que presentaron la denuncia trataron de retirarla poco después, y que no lo consiguieron porque ya había intervenido el juez.—Mestre.

La República de Bolivia

(POR TELEGRAMA)

LA PAZ 9.—D. José Gutiérrez Guerra ha sido elegido presidente de la República de Bolivia.—C.

Los transportes

En la Presidencia.—Visita de Comisioneros.—Las obras en Canarias.—La labor de los ministros.

Hasta muy entrada la noche estuvo ayer en su despacho oficial el jefe del Gobierno.

Recibió este numerosas visitas, varias de ellas de Comisiones, que fueron a hablarle de interesantes cuestiones.

De dichas Comisiones, una era de la Casa del Pueblo, que formuló varias reclamaciones al señor marqués de Alhucemas, relacionadas, como es de suponer, con la clase trabajadora, y otra, de la Cámara de Comercio de Madrid.

Esta segunda solicitó del señor presidente del Consejo se hiciera por el Ministerio de Estado una gestión para obtener que los barcos que vienen del Norte con bacalao a España no tengan que tocar en Inglaterra para los efectos del registro, y que éste pueda efectuarse en Bilbao.

Aparte de esas dos Comisiones recibió otra, de representantes canarios, que iba con el solo objeto de expresar al señor marqués de Alhucemas la satisfacción con que había visto la gestión del actual ministro de Fomento con relación a unas obras que han de realizarse en el archipiélago canario para hacer frente a la honda crisis que allí se siente, y para cuya ejecución está tramitándose el oportuno expediente de crédito.

El jefe del Gobierno se felicitaba anoche de la labor que están realizando algunos ministros, con un resultado hasta ahora muy afortunado, que empieza ya a apreciarse, teniendo para ellos frases muy encomiásticas.

Aludió con ese motivo al servicio de transportes, en el que se ha introducido tal organización que no puede por menos de reconocerse que siendo un problema que tan graves caracteres presentaba, va mejorando de aspecto cada día que transcurre.

Hay que sumar a esto la intensificación que está dándose a la producción de carbón, principalmente en las minas de Puertollano, y se comprenderá la mejora que ha experimentado la situación que en no pocas provincias se presentaba ante la escasez del expresado combustible, del que en alguna llegó a carecerse en absoluto.

LOS ESTRENOS

EN EL GRAN TEATRO

«Jesús que vuelve.»

Angel Guimerá es de todos los dramaturgos catalanes, o más bien de todos los dramaturgos que escriben en catalán, pues Guimerá es isleño, el de concepciones más recias y altas, el de personalidad más robusta y definida. El teatro de Guimerá es un teatro de caracteres vigorosos, en el que seguramente no abundan las sutilezas psicológicas de Gual ni las acres tonalidades de Iglesias o Crehuet, pero en el que hay sí, a parte emoción intensísima, seres que se debaten bruscamente a impulsos de una pasión que ruge y avasalla, como en los protagonistas de «Tierra baja» y «Mar y cielo», o que triunfa, exaltada, de obstáculos y convencionalismos, como en «La Reina joven» y en «La brava».

Guimerá desde sus triunfos, ya un poco lejanos, de poeta mozo, ha sido siempre el cantor inspirado del amor humano arrollador e impetuoso, reflexivo e ingenuo, noble siempre, que lo mismo al convertir a Saïd que al empujar a Mechel al crimen levanta el corazón y la frente hacia un ideal.

Faltaba a Guimerá, este magnífico poeta del amor humano, encarnar en una concepción dramática el amor divino, el amor de los Redentores bajados del cielo para predicar la fraternidad y sembrar la paz entre todos los hombres... Y he aquí que nos ha ofrecido la idea genial de todas las tierras donde los hombres se odian, se pelean y se matan; un Jesús que en pleno siglo XX quiere purificar a la Humanidad de sus rencores predicando con una excelsa mansedumbre los bienes inefables del amor universal; un Jesús dulce y anarcístico, que quiere persuadir con la bondad y con el sacrificio, como en los tiempos del Galileo; que quiere regar con su sangre los campos de batalla para que sobre ellos florezca una rosa perenne de paz y de hermandad... un buen Jesús que no tiene de moderno más que las botas de camino, el traje de pana y la anguina trashumante, y cree que después de veinte siglos puede convencerse por la persuasión a los hombres de que depongan las armas, de que se devuelvan los terrenos conquistados a fuerza de dolor y de sangre, de que olviden los hogares devastados, los hijos muertos, los pueblos destruidos...

Ni son los ideales de las guerras modernas, como cree Nataniel, los de ensanchar un estado unos cuantos kilómetros, sino los de ensanchar las ideas. Ni son los Monarcas de hoy tan egoístas y tan débiles como el Rey Rodolfo, que mira la vida de su pueblo a través de la vida agonizante y raquítica de su hijo Demetrio, acondicionando el porvenir de su pueblo a la ventura de su heredero...

Nataniel muere asesinado por los soldados a quienes ofrece redimir. No es justo culpar de este moderno deicidio a los soldados, pobres seres de carne y hueso, que desde las guerras de los tiempos heroicos hasta nuestros días siempre han vivido así: luchando por conquistar el vellocino de oro, o por el dominio del mundo, o por la soberanía de una idea. La culpa es de este Jesús que ha vuelto a redimirnos ahora, como el Hijo de Dios quien redimirnos entonces. Los pecadores modernos necesitan redentores modernos...

Con todo, la idea de este drama de Guimerá es acreedora, por su plausible orientación, al aplauso más entusiasta, y más en estos días negros en que la tierra es la prolongación del campo de batalla que Guimerá nos pintaba anoche con pavorosa sobriedad.

Así, el drama, que es prólogo en momentos de intensa belleza y en frases de elevada poesía, fué acogido por el público con efusivo cariño. Angel Guimerá fué aplaudido más aún que su obra.

Enrique Borrás, que, aparte sus portentosas dotes naturales, estudia hondamente el espíritu de los héroes que encarna, capuso anoche un admirable Nataniel, radiante a veces de suprema grandeza y a veces doliente y místico como el Jesús de Getsemani...

Villagómez, el ilustre actor, que acepta, modestamente, un papel inferior a su categoría, interpretó perfectamente el Rey Rodolfo, este Rey un poco abúlico y un poco bárbaro, en quien parte del público se empeñó en ver muy raros sim-bolismos. Ana Adamuz dió al complejo papel de Gladys una soberana elegancia, y en sus momentos respectivos una inefable ternura y una suprema exaltación.

El Sr. Maximino estuvo muy afortunado representando el difícilísimo papel de príncipe enamorado y decadente. Su actuación fué calurosamente celebrada.

Y no sería justo omitir el aplauso que merece la Srta. Castejón, muy bella y entonada en el extraño tipo que le cupo en suerte, ni regatear plácemes entusiastas a la Empresa del Gran Teatro, que sirvió las exigencias del nuevo drama como ejemplar esplendidez.

L. LINARES BECERRA EN LA COMEDIA

«Los cuatro Robinsones.»

Si hemos de reflejar con entera imparcialidad lo que anoche vimos en el estreno de la comedia, de García Álvarez y Muñoz Seca, «Los cuatro Robinsones»,

comenzaremos por decir que obtuvo un éxito franco de risa, que el público se hartó de reírse y que subyugó con aplausos y carcajadas gran número de las muchas escenas cómicas que tiene la obra.

Claro es que no podemos por menos de añadir que al final de cada acto los irreconciliables con este género «bufonástico» no se privaron de expresar su indignación, aunque también compartieron el alborozo casi continuo en que se mantuvo la sala.

«Los cuatro Robinsones» es una fábula o cuento fantástico más, que puede añadirse sin desdoro a la serie de obras que de este corte han destinado por el teatro de la Comedia.

No es ni más que «El verdugo de Sevilla» o «El rajá de Bengala», ni menos que «El infierno» o «El tren rápido», que también pertenecen a análoga escuela.

Como a falta de obras de más mérito el público se conforma con este género, que si no talento al menos revela ingenio, no debe extrañar que se preciezan éxitos como el de anoche, francos y entusiastas, pues la obra tiene chistes muy graciosos, retruécanos originales y escenas tan pintorescas como absurdas. El asunto, en la modalidad en que aparece en «Los cuatro Robinsones», es nuevo, y el conjunto de la obra tiene una gran fuerza cómica.

Tiene la nueva «astronada», como sus hermanas mayores, algunos lunares, pero de fácil arreglo.

Sobra, por ejemplo, el cuento que tanta gracia produce a uno de los personajes del primer acto, pero que no tiene ninguna; alguna pesadez en los diálogos del segundo acto, demasiada estirada y abusadas sus situaciones, y aun podríamos decir que también sobaba, o por lo menos no hacía falta, el cuadro andaluz del principio de la obra, si no fuera porque está a cargo de la simpatísima Harito, que anoche le soñaron un emboldado de esos como para poner a prueba las simpatías y las cualidades de una artista. Claro es que como en la diminuta actriz estas cualidades son excelentes, hubo de repetirse el número, consistente en una escena de canto y baile cómico en una jerga de estilo andaluz.

De los tres actos, el primero es el mejor, y el segundo el de menos consistencia, porque a veces fatiga.

De los intérpretes sólo con elogio podemos hablar, pues Bonafé, Zorrilla, González y Espantado, los cuatro héroes del cuento, estuvieron hechos unos Robinsones formidables. Moreno, Asquerino, Valle y Riquelme también hicieron excelentemente su papel, y en cuanto al género femenino la Srta. Muñoz, única que tiene algún relieve en la obra, estuvo tan acertada como en otras producciones.

La obra dará muchos llenos, y será tanto muchas pesetas a sus autores. Y después de esto, ¿vale la pena de que algunos se indignen? X.

Las subsistencias

Manifestaciones del ministro de la Gobernación.

Al recibir a los periodistas a medio día el ministro de la Gobernación afirmó que se había solucionado definitivamente, entre otras cosas, la de Salamanca, donde el conflicto de los ebanistas tomaba un cariz bastante serio, porque amenazaba con extenderse a otros elementos, entre ellos los ferroviarios.

«En estos conflictos solucionados» añadió el Sr. Burell—se ha dado el caso de estar igualmente transigentes los patronos y los obreros, obteniendo éstos ventajas—reconociendo los patronos la justicia de ciertas demandas.

Sigo ocupándome con preferencia del abastecimiento de trigo, y se va realizando con gran regularidad. Únicamente se presentaban algunas dificultades en Bilbao; pero después de realizar las gestiones oportunas hemos conseguido asegurar la conducción del trigo que necesitan en aquella provincia, desde Guadalupe, León y Burgos aldrán los cargamentos necesarios.

Concretando el problema a Madrid, puedo ratificar las impresiones optimistas que en anteriores días hiciera a ustedes.

Los dije entonces que tenía la impresión de que no faltaría el trigo para cubrir las necesidades de la capital, y hoy puedo añadirles que tengo en mi poder datos e informes que me permiten afirmar que no podrá alterarse la situación actual en el consumo.

Hay existencias suficientes hasta la próxima cosecha no sólo de aquel cereal, sino de los demás artículos de primera necesidad, y ya tenemos puesto en claro dónde están esos artículos.

Si a pesar de nuestros informes y a pesar de nuestros esfuerzos para que la normalidad no se interrumpa, nos hubiésemos equivocado y faltase trigo, tengo en las puertas de Madrid la cantidad suficiente para el abastecimiento del vecindario.

«Con tal de que la seguridad del abastecimiento y del precio no sea a expensas del peso...»—hizo observar un periodista.

«No lo creo» replicó el Sr. Burell.—Como ustedes ven, estamos haciendo una política de sinceridad, y persistiendo en ella se evitará todo

subterfugio que pueda emplearse para perjudicar al vecindario.

Precisamente no hago política municipal en Madrid ni política de partido, y lo mismo que a mí le ocurre al actual alcalde, Sr. Silvea. Somos dos hombres de buena voluntad que vamos a trabajar sincera y honradamente para que el pueblo de Madrid sufra lo menos posible las contingencias de la guerra, y como no hemos intervenido ni tratamos de intervenir en las cuestiones políticas locales, aunque se haya insinuado eso en el Ayuntamiento, no cabe pensar que abandonemos los intereses que nos están encomendados.

«Es que la sospecha del pueblo de Madrid está en que no se ponen en práctica contra los industriales desahuciosos las sanciones penales señaladas por la ley»—dijo el mismo periodista.

«En nuestra labor»—siguió diciendo el ministro—seremos muy severos, inflexibles. Yo estaba dispuesto a que saliese a la luz todo el trigo oculto y demás artículos acaparados, y lo voy consiguiendo, hasta el extremo de que yo creo que dentro de quince días, si no inventariados esos artículos en una forma tan exacta que pudiéramos aspirar con el trabajo al premio de una Academia, al menos se tendrían datos lo más completos posible sobre la cantidad de artículos de primera necesidad que contamos.

Y así se hará con todos los demás artículos.

«Sin ir más lejos, me enteré que en Figueras había una cantidad de azúcar tan grande que bastaba no sólo para satisfacer las necesidades de aquella población, sino las de las cuatro provincias catalanas. Pues bien: me puse al habla con el gobernador correspondiente y con el jefe de la Guardia civil, y se acabará ese almacenaje.

«Claro es que los trabajos que el Gobierno realiza para hacer frente al problema de las subsistencias tropiezan con que en España, por permanecer ajena del conflicto europeo, no se siente como en las demás naciones beligerantes la necesidad del sacrificio y no hay tanta explosión de patriotismo como en aquellas poblaciones.

Además falta formar en España un estado de opinión que permita a los acaparadores. A lo sumo, el estado de opinión existente en España es el de criticar todo lo que no se hace por parte del Gobierno; pero no alentar para solucionar radicalmente estos problemas.

«Las más» se inician en varias provincias movimientos populares que tienden a establecer la carestía.

En París y otras capitales el Gobierno se ha visto fortalecido en sus resoluciones con movimientos de opinión que aplauden las severas medidas dictadas para evitar la falta de subsistencia, la ocultación o el encañamiento.

Aquí no existe nada de eso, y por falta de ese estado de opinión es mayor el esfuerzo que ha de realizar el Gobierno.

Precisamente nos encontramos con que las mismas medidas del Gobierno son utilizadas en provecho de los acaparadores. Así, desde algunas provincias me envían telegramas felicitando por las disposiciones adoptadas contra la salida del trigo; pero al mismo tiempo me piden, para cumplir esas disposiciones, que se prohíba la salida de un solo grano o de patatas de las respectivas provincias, y esto ocurre a lo mejor en comarcas donde hay alta producción.

Todo esto indica la complejidad del problema y la inercia de la opinión, que no se orienta para colaborar estrechamente con el Gobierno.

Se extendió finalmente el Sr. Burell en consideraciones sobre el carácter individualista de los españoles, para deducir que no existe colectivismo para adoptar criterios uniformes sobre los problemas vitales creados por la anomalía de las circunstancias.

«Aquí no existe nada de eso, y por falta de ese estado de opinión es mayor el esfuerzo que ha de realizar el Gobierno.

Precisamente nos encontramos con que las mismas medidas del Gobierno son utilizadas en provecho de los acaparadores. Así, desde algunas provincias me envían telegramas felicitando por las disposiciones adoptadas contra la salida del trigo; pero al mismo tiempo me piden, para cumplir esas disposiciones, que se prohíba la salida de un solo grano o de patatas de las respectivas provincias, y esto ocurre a lo mejor en comarcas donde hay alta producción.

Todo esto indica la complejidad del problema y la inercia de la opinión, que no se orienta para colaborar estrechamente con el Gobierno.

Se extendió finalmente el Sr. Burell en consideraciones sobre el carácter individualista de los españoles, para deducir que no existe colectivismo para adoptar criterios uniformes sobre los problemas vitales creados por la anomalía de las circunstancias.

«Aquí no existe nada de eso, y por falta de ese estado de opinión es mayor el esfuerzo que ha de realizar el Gobierno.

Precisamente nos encontramos con que las mismas medidas del Gobierno son utilizadas en provecho de los acaparadores. Así, desde algunas provincias me envían telegramas felicitando por las disposiciones adoptadas contra la salida del trigo; pero al mismo tiempo me piden, para cumplir esas disposiciones, que se prohíba la salida de un solo grano o de patatas de las respectivas provincias, y esto ocurre a lo mejor en comarcas donde hay alta producción.

Todo esto indica la complejidad del problema y la inercia de la opinión, que no se orienta para colaborar estrechamente con el Gobierno.

Se extendió finalmente el Sr. Burell en consideraciones sobre el carácter individualista de los españoles, para deducir que no existe colectivismo para adoptar criterios uniformes sobre los problemas vitales creados por la anomalía de las circunstancias.

España y Portugal

(POR TELEGRAMA)

LISBOA 9.—El presidente de la República, contestando al despacho que le envió Gómez Texeira desde Sevilla, le ha teleografiado lo siguiente:

«Verdaderamente conmovido por la alusión hecha a Portugal por D. Alfonso XIII, me regocijo, al mismo tiempo que éste, de la celebración del Congreso que con la mayor brillantez ha demostrado los métodos de la Ciencia en ambas naciones, cuyo glorioso porvenir depende estrictamente de la cultura de sus súbditos y del genio de cada uno de ellos. Saludo afectuosamente por su mediación a sus ilustres compañeros congresistas, y doy las gracias a la noble España, a quien siempre amé, por la acogida hecha a los dignos representantes de la Ciencia portuguesa.»—Mendes.

Los labradores de Zaragoza

(POR TELEGRAMA)

ZARAGOZA 9.—La Asociación de Labradores ha convocado a asamblea para el día 20 a los productores de trigo, para tomar acuerdos relacionados con las actuales circunstancias y evitar mayores perjuicios para cuando se coja la próxima cosecha.—Mestre.

LA GUERRA

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Siguen los contraataques alemanes, que alcanzan un terrible grado de violencia. En el Sur no han tenido éxito. En Artois dos divisiones del kronprinz de Baviera han recuperado el pueblo de Fresnoy, o, mejor dicho, sus ruinas.

En el Parlamento inglés se ha tratado de la cuestión del bloqueo submarino y de sus repercusiones en el abastecimiento de la Gran Bretaña. Y el director de la Oficina Nacional de Alimentación, lord Devonport, ha declarado que el Gobierno, después de un estudio serio de la situación, ha considerado innecesario recurrir al racionamiento.

Las elecciones australianas han dado el triunfo a los partidarios del servicio obligatorio, es decir, al partido de mister Hughes.

F. R.

INFORMACION TELEGRAFICA

EN EL FRENTE ANGLOFRANCO-BELGA

Parte francés.

PARIS 8 (oficial).—Al Noroeste de Soissons y en el Camino de las Damas los alemanes no han intentado durante el día ninguna reacción de Infantería.

La artillería alemana, violentamente contratada por la francesa, ha bombardeado el sector Cerny-Hurtbise y la región de Craonne. Escaramuzas al Este de Vaux-Aillon.

En el resto del frente, cañonazo intermitente.

Parte inglés.

LONDRES 8 (oficial).—El enemigo dió esta mañana violentos contraataques contra nuestras posiciones en las inmediaciones de Fresnoy.

En el primero consiguió penetrar en nuestras trincheras al Nordeste de la aldea; pero el terreno perdido fué recuperado poco después en un contraataque. Más tarde dieron un segundo ataque, en masa, las nuevas divisiones alemanas al Este de Fresnoy.

En la derecha del frente atacado las tropas enemigas fueron rechazadas con considerables bajas, y nuestras posiciones mantenidas con éxito.

En la izquierda, después de una tenaz resistencia, nuestras tropas se vieron obligadas a retirarse de la aldea y bosques de Fresnoy.

Ayer nuestros aviones continuaron sus operaciones de bombardeo, y lanzaron grandes cantidades de explosivos con buenos resultados.

Durante el día siete de nuestros aviones atacaron con éxito a los globos de observación enemigos, de los cuales siete fueron derribados envueltos en llamas. Seis aviones alemanes fueron derribados en combates aéreos, y otros dos por nuestra artillería anti-aérea.

Además, siete aparatos enemigos cayeron sin gobierno. Faltan ocho de los nuestros.

Impresiones oficiosas francesas.

PARIS 9.—La batalla disminuyó de intensidad hoy en el Soissonnais. Los alemanes, que se habían agotado en esos últimos días en vanos contraataques, no renovaron más sus reacciones de Infantería.

En cambio, la artillería enemiga estuvo muy activa en la meseta de Vaulere y en el sector de Craonne; pero nuestras piezas contestaron con igual vigor, y el kronprinz tendrá que resignarse a perder estas temibles posiciones.

Sólo hubo operaciones de detalle en otros sitios.

Nos consolidamos en las posiciones del Nordeste de Reims, en la región de Berry-au-Bac, al Este de Reims, en el marzo de Moronvillers, donde los furiosos contraataques alemanes corrieron la misma suerte que los precedentes.

El enemigo perdió numerosos hombres, sin obtener resultado alguno. La aviación francesa realizó excelente labor.

Nuestros aviones ampliaron considerablemente las listas de sus victorias. En cuanto a los ingleses, aparte de los ductos de artillería, bastante generales, tuvieron aún que rechazar varios contraataques del enemigo contra sus posiciones últimamente conquistadas.—Mar.

EN EL FRENTE ITALIANO

Parte italiano.

ROMA 8 (oficial).—En el frente del Trentino la actividad de la artillería fué estorbada ayer también por el mal tiempo. En el valle de Arsa un destacamento enemigo, sostenido por los disparos de una pieza de pequeño calibre, intentó tomar uno de nuestros puestos de avanzada en las pendientes orientales de la Zugna. Fué rechazado, con sensibles pérdidas.

Un ataque efectuado por un destacamento contra nuestras posiciones del Vodil (al Noroeste de Tolmino) tuvo el mismo resultado.

En la zona de Gorizia y en el Carso, actividad normal de la artillería enemiga, que aumentó por la tarde contra nuestros sistemas de defensa en el Dosso Fatti.

La intervención vigorosa de nuestras baterías redujo al silencio.

Nuestros disparos produjeron además la explosión de un depósito de municiones en las líneas enemigas cerca de Boscomato.

EN EL FRENTE MACEDONICO

Parte francés.

LONDRES 9.—Parte oficial francés de Oriente: «Acciones de artillería en todo el frente. Un ataque dado el día 5 por los contingentes franceses y vencilistas en la región de Ljumnica les permitió ocupar las posiciones avanzadas enemigas en un frente de cinco kilómetros.

Un contraataque búlgaro para recuperar las posiciones perdidas fué rechazado el día 6 por el regimiento vencilista, que hizo algunos prisioneros.

LA GUERRA EN EL AIRE

Parte francés.

PARIS 8 (oficial).—Durante el período del 1 al 7 de Mayo los pilotos franceses han librado numerosos combates con los aviadores alemanes. En estas luchas aéreas 25 aviones alemanes han sido derribados. Además, 51 aparatos alemanes, seriamente averiados, han caído en sus líneas; la destrucción de la mayoría de ellos es probable; pero no ha podido ser comprobada. Los pilotos franceses en esta región han aumentado la cifra de sus hazañas. El capitán Guynemer ha logrado su victoria número 38. El segundo teniente Mungesse ha derribado por su parte tres aviones, lo que eleva a 24 el número de adversarios de los cuales ha triunfado hasta ahora.

El segundo teniente Dorne ha derribado su aparato número 22; el capitán Heurteaux, su aparato número 21; el teniente Ginsard, sus aparatos números 11 y 12, y el oficial Sr. Honon, su décimo aparato.

VARIAS NOTICIAS

La situación interior de Alemania.

GINEBRA 9.—El «Journal de Genève» publica un notable despacho de Alemania, recibido por vía indirecta, en el que se dice que la situación interna es cada día peor, que las reservas alimenticias están casi agotadas y hay grandes dudas de que se pueda evitar el hambre antes de la nueva cosecha.

Por todas partes crece el descontento, habiéndose desarrollado extraordinariamente los sentimientos revolucionarios en las últimas semanas, hasta el punto de que el comunicante declara eufórica su opinión anterior y estima posible una revolución en Alemania antes de que se haga la paz.

El pueblo habla abiertamente por todas partes de revolución, y hasta los grandes magnates del comercio de las ciudades del Norte están convencidos de que la ruina es inevitable si se mantiene la actual constitución de Alemania.

Se puede asegurar de fuente autorizada que la campaña submarina se inició por indicación directa de la dinastía, que se da cuenta de que, tras los enormes sacrificios exigidos al pueblo alemán, la caída de los Hohenzollern es inevitable.

Scheidemann dijo recientemente a un amigo que las proposiciones nuevas que Alemania hiciera serían de paz sin condiciones de ninguna clase.

El artículo termina diciendo: «Algo ha cambiado en Alemania. Se avencinan grandes acontecimientos.»—C.

Conferencia del Sr. Cambó

En la Residencia de Estudiantes, y ante un público numeroso y selecto, disertó ayer tarde el Sr. Cambó sobre el interesante tema «La liquidación financiera de la guerra actual».

Comenzó el orador anticipando que circunscribirá su estudio a tres países: Inglaterra, Alemania y Francia, por ser los que tienen situación financiera más sólida y los que han publicado más datos. Según éstos, Inglaterra ha contraído deudas de guerra por valor de 86.000 millones, de los cuales 24.000 millones son anticipos hechos a algunas naciones aliadas; Alemania ha llegado a 75.000 millones, y Francia a 60.000.

Dijo el orador que para estudiar el asunto había la hipótesis más favorable, suponiendo que la guerra termine en Septiembre u Octubre, y que el período de elaboración para la paz, durante el cual las naciones beligerantes reducirán mucho los gastos, fuese de unos tres meses. Así, pues, en Enero de 1918 tal volumen de la deuda de guerra en la Gran Bretaña sería de 130.000 millones, de los que 30.000 anticipados a los aliados, y en Alemania y en Francia, un aumento proporcional.

Estas deudas de guerra implicarán para los presupuestos de cada uno de los tres estados una carga de más de 5.000 millones anuales.

La importancia del aumento de las cargas proviene de tres circunstancias: primera, su volumen enorme; segunda, la instantaneidad con que se ha producido; y tercera, la localización del fenómeno, que queda concretado a la mayoría de los estados de Europa, sin que afecte a algunos estados europeos y a ninguno de los del resto del mundo.

Refiriéndose a la entrada de los Estados Unidos en la guerra, dijo que era más bien con el carácter de prestamista; es decir, que en este formidable negocio de la guerra, la república norteamericana, más que acciones toma Obligaciones. En el Japón tampoco causará efecto el indicado fenómeno.

Antes los estados que entraban en guerra creían siempre resolver el problema de un modo sencillo, porque logrando la victoria echaban sobre el vencido el pago de los gastos realizados, imponiéndole una fuerte indemnización; pero ahora nadie que piense serenamente en estos problemas, puede creer que la cuestión habrá de resolverse de esa manera.

Para resolver el problema cuando la guerra termine hay tres soluciones: Consolidar la Deuda, atendiéndola con impuestos ordinarios; rebajarla de una vez, con un impuesto único sobre las fortunas; no pagarla. Analizando la primera solución, afirmó el Sr. Cambó que todo aumento de impuestos no está basado sobre un aumento de riqueza que tiene como consecuencias fatales el empobrecimiento de la vida, que es estímulo de emigración, o el aumento de coste en la producción de los artículos, que impide o dificulta su exportación.

Si un estado pudiese encontrar en sí mismo e impedir la emigración de brazos, esta solución primera sería aceptable; pero como la necesidad de exportar sería mayor que antes de la guerra, la solución indicada es inaplicable, porque los estados que la adopten se encontrarán en situación de evidente inferioridad para la exportación.

Hizo notar, en el mismo análisis, que el comercio se aumentará, porque las naciones adoptarán medidas restrictivas, con objeto de disminuir la salida de dinero; que únicamente podrán ser recargados los artículos de lujo, y que no se podrá pensar en gravar la exportación, porque aun en aquellos casos en que se monopoliza un artículo, como ocurre a Alemania con las patatas, puede resultar peligroso, pues la guerra ha demostrado que los descubrimientos admitidos hallan sucedáneos a artículos que se consideraban indispensables e insustituibles.

Estudió después la segunda solución, y analizó sus ventajas y sus inconvenientes, superando éstos a aquéllas, por lo que es inaplicable.

Demostó que la facilidad con que los estados en guerra aumentan hoy sus impuestos no es razón para suponer que después de la guerra el aumento de impuestos podrá subsistir, pues mientras la guerra dure, los países beligerantes tienen establecida su economía sobre la ficción de que el papel de guerra es riqueza.

Comentó luego la tercera solución, la de ir a la bancarrota, y recordó que la insolvencia del Estado ha sido varias veces punto de partida de una época de prosperidad nacional, como ocurrió en los asignados, que por valor de 46.000 millones de francos fueron anulados por el Directorio y el Consulado.

Declaró que lo más probable es que el final de la guerra lo sea en las trincheras, sino en las calles de las grandes ciudades. Una revolución puede triunfar cuando es promovida por varias clases sociales, y al terminar la lucha actual serán varias las clases que se considerarán víctimas de una designada irritación.

Millones de obreros habrán luchado en las trincheras, sufriendo penalidades y afrontando peligros; pero centenares de millares de obreros se habrán quedado en las fábricas, por razones de edad o por conveniencias de la industria militar, y habrán cobrado jornales triples y cuadruples que los ordinarios; habrán vivido bien y habrán podido hasta emplear sus ahorros en los empréstitos de guerra.

Lo mismo ocurrirá con los que ejercen profesiones liberales. Unos, movilizados, habrán combatido; otros se habrán enriquecido aumentando sus negocios con la clientela de los que marcharon al frente.

Amplia desigualdad sufrirán los industriales, y con todos estos desequilibrios habrá suficiente fulminante para producir una revolución.

Expuso los inconvenientes e injusticias que originaría la bancarrota.

Terminó presentando una solución mixta, basada en la mayor reducción posible del volumen de las deudas de guerra por medio de una conversión que al fin y al cabo es una conversión disfrazada. Esa conversión habría de estar garantizada no por el Estado, sino por la nación entera, y a pagar en un plazo muy breve.

La garantía serían los ingresos que produce un impuesto único sobre las fortunas, estableciendo una Tesorería especial, independiente de la Tesorería General del Estado, encargada de recoger todos los productos del impuesto en cuestión, aplicándolos íntegramente a la extinción de la Deuda ya consolidada.

El Sr. Cambó fué aplaudidísimo al terminar su interesante disertación.

Desde Barcelona

UNA conferencia en la Juventud de Acción Liberal Monárquica.

BARCELONA 7.—En el local de la mencionada Juventud ha dado su anunciada conferencia sobre los «Problemas económicos que influyen en la vida nacional», el presidente de la Comisión de Propaganda Educativa y distinguido orador D. Manuel Mallén.

Después de examinar los problemas de la emigración y de los Aranceles de Aduanas, y exponer medios adecuados para solucionar las repetidas crisis del trabajo, habló el conferenciante de los latifundios, afirmando que si se destinaran a la producción los 24 millones de hectáreas improductivas que existen en España se acabaría con la emigración.

Abogó por la supresión del pernicioso Arancel, factor principal de la baja de los salarios.

Nuestro querido amigo Mallén fué aplaudido frenéticamente al terminar su notable conferencia.

VARIAS NOTICIAS.

Des carreiros, llamados Manuel Ferné Capdevila y José Creus Coma, al servicio de la fábrica de Blanqueos de los señores Rusca, guañan ayer mañana dos carros por la carretera de Badalona, cuando al penetrar en el puente del Besós salieron al encuentro tres sujetos revolver en mano y dispararon instantáneamente hasta 14 o 15 tiros, apuntando a las caballerías. Una de éstas cayó muerta; la otra pudo llegar herida hasta la calle de Cataluña, donde también murió, uicida al caer.

Los agresores dieron a la fuga, desapareciendo por la ribera del río, en dirección al pueblo de San Adrián del Besós.

El domingo día 20 del actual, conforme al acuerdo tomado por la Junta provincial de la Comisión permanente del Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis, se celebrará la Fiesta de la Flor.

El número de mesas peticionarias se aproximará este año a 60, distribuidas por todos los distritos de la ciudad.

Se está terminando la fabricación de medio millón de florescillas, o sea doble cantidad de las que se consumieron en la fiesta del pasado año.

En el expreso de Francia han salido esta mañana los diputados Sres. Nougués y Peyra.—Zaragoza.

La revolución rusa

(POR TELEGRAMA)

Los obreros y los soldados discuten el empréstito.

PARIS 9.—Telegrafía de Petrogrado que el Comité de obreros y soldados, reunido ayer en pleno para discutir las condiciones del empréstito, acordó, por 2.000 votos contra 112, emitirlo en interior.

El acuerdo dice así: «Teniendo en cuenta que la comisión de un empréstito ruso en un mercado ex-

tranjero colocaría a Rusia en mayor dependencia de los capitalistas franceses, ingleses y americanos, el Comité declaró que el primer deber del proletariado revolucionario y del Ejército es ayudar al sistema financiero de la revolución en forma que todos los ciudadanos rusos presten su completo apoyo al empréstito de la liberación.»—Mar.

Los delegados obreros y soldados.

PARIS 9.—Telegrafía de Petrogrado que el Comité de obreros y soldados ha creado una Sección de Negocios Extranjeros.

Esta Sección ha reclamado el derecho de estar representada en la Agencia oficial telegráfica de Petrogrado por un comisionado, que podrá enviar comunicaciones a la prensa extranjera.

También se ha decidido crear un Comité de Guerra, que funcione en el seno del Gobierno provisional, para ocuparse a la vez de las cuestiones militares y de la política exterior.

Esta decisión se ha adoptado de acuerdo entre el Gobierno y el Comité ejecutivo del Consejo de los delegados obreros y soldados.—Mar.

América y la guerra

(POR TELEGRAMA)

La labor de los Estados Unidos.—Entrega a Francia de cien millones.

WASHINGTON 9.—Los Estados Unidos han entregado a Francia cien millones de dólares para hacer frente a los gastos de ésta en Norteamérica durante el mes de Mayo.—C.

El envío de tropas al frente francés.

WASHINGTON 9.—Se ha acordado definitivamente que las tropas americanas sean enviadas a Francia, para ser preparadas cerca del frente.

La fecha de la marcha y la composición de las unidades son todavía reservadas.—C.

EL BLOQUEO

(POR TELEGRAMA)

Cuatro vapores noruegos hundidos.

LONDRES 9.—Un despacho de Cristianía a la Central News asegura que el ministro de Negocios Extranjeros de Noruega ha confesado la pérdida de cuatro vapores noruegos: el «Tolska», el «Vale», el «Tromp», y el «Dione».

También manifestó que tres hombres pertenecientes a la tripulación del «Vale» perecieron, habiéndose salvado los demás.—Dahor.

Combate de un cañonero portugués con un submarino.

LISBOA 9.—En el Senado el ministro de Marina anunció que el cañonero «Limpo» sostuvo un combate con un submarino alemán a ocho millas del Cabo Roca, haciéndole huir.—Merdes.

Vapores españoles deteniéndose por los submarinos.

SAN SEBASTIAN 8.—Los tripulantes del vapor «Amar», que entró en el puerto, dicen que fué detenido el vapor por un submarino alemán, preguntando los alemanes por la carga que llevaban y adónde iban.

Luego de responderles que llevaban carbón para San Sebastián, les indicaron que podían proseguir la ruta.

El «Cabo Nao», vapor también español, ha entrado en Pasajes.

Había sido detenido por un submarino alemán, y los tripulantes de éste pidieron a los españoles que les diesen vino, no molestándolos más.

Las flotas pesqueras no saldrán mañana a la mar, para asistir a los funerales por las víctimas de los mamelemas.—C.

Las reformas en el Estado Mayor naval inglés.

LONDRES 9.—Asegura «The Times» que el nuevo Estado Mayor naval está ya prácticamente constituido.

Sir John Jellicoe, como jefe del Estado Mayor, se consagrará exclusivamente al estudio de los planes de guerra, sin ocuparse de las cuestiones administrativas.

Será ayudado por un director de Operaciones y por otro del servicio de Informaciones.

Estos oficiales tendrán a su vez el concurso de los directores de los diversos departamentos del Almirantazgo.—Dahor.

Insistiendo no recurre a la carta de pan.

Impresiones declaraciones.

LONDRES 9.—En la Cámara de los Lores lord Devonport hizo una declaración importante: dió claramente a entender que el Gobierno juzgaba innecesario recurrir a la carta de pan.

En efecto, obedeciendo el público a su llamamiento para la reducción voluntaria del consumo se podría esperar en Inglaterra, aun triunfando los esfuerzos de los submarinos, la recolección de la próxima cosecha.

Luego agregó que si los resultados de la reducción son satisfactorios, llegarían con existencias bastantes.

El movimiento de reducción en el consumo parece proseguirse, y todo indica que marchamos hacia la reducción continua.

En cuanto a la carne, las importaciones desde el 1 de Enero son ligeramente inferiores a las del período correspondiente al año anterior, y puede que sea necesario reducirías, en razón a la supresión o a la afectación de diferentes necesidades más urgentes en el espacio cúbico de los vapores.

El ganado inglés es tan considerable, si no más, que en cualquier otro período anterior, y en tanto que el consumo se mantenga en los límites razonables existe poco peligro de déficit en los abastecimientos de carnes. Sin embargo, podemos suprimir un día sin carne.

Lord Milner dijo que las recomendaciones del fiscalizador de la alimenta-

ción no suponían privación alguna, y sólo un poco de dominio de sí mismos.

Están basadas en cálculos razonados y no en evaluaciones muy optimistas, relativas a la cantidad de productos alimenticios, y consideradas al azar como susceptibles de que pudiesen ser necesarias para Inglaterra.—Dahor.

El consumo de la sacarina en Francia.

PARIS 9.—El «Diario Oficial» publica un decreto autorizando el empleo de la sacarina y de otras materias dulcificantes artificiales para ciertos productos del consumo.—Mar.

POR LOS MINISTERIOS

ESTADO

Esta mañana visitó al ministro de Estado una Comisión formada por comerciantes de Bilbao y por individuos pertenecientes al Circulo Mercantil de esta corte.

Iban al frente de los comisionados el diputado a Cortes por Madrid Sr. Alencano y el presidente del Circulo Mercantil, D. Antonio Sacristán.

La Comisión rogó al Sr. Alvarado realice gestiones a fin de conseguir que los barcos que se dirijan al Norte de España procedentes de Terranova, Islandia y demás países de donde se trae el bacalao no tengan necesidad de tocar en ningún puerto inglés, para sufrir allí el reconocimiento que la Gran Bretaña exige a los buques mercantes.

El hecho de que los barcos tengan que ir a Inglaterra acarrea diferentes perjuicios, tales como los de aumento de los fletes, por la mayor duración del viaje, y aumento del seguro marítimo, porque el buque tiene que atravesar la zona de guerra. Además, el retraso en la llegada del bacalao a su punto de destino puede traer consigo el deterioro, por el calor, de aquel comestible.

Fundándose en estas y otras razones, pidieron los comisionados al ministro que el reconocimiento establecido por Inglaterra se haga en Bilbao o en otro puerto del Norte de España, a presencia del cónsul de aquella nación.

También solicitaron los comisionados que en el Convenio comercial con Inglaterra se reserve una cabida de un 8 por 100 de tonelaje para el bacalao.

La acogida que el Sr. Alvarado dispensó a la Comisión no pudo ser más efusiva. El ministro, comprendiendo la necesidad absoluta de abaratar el mencionado artículo, ya que quien hace su consumo es en su mayor parte gente menesterosa, prometió hacer todo cuanto buenamente pudiese.

Hizo resaltar el Sr. Alvarado que ya se ha conseguido que Inglaterra señale el puerto de Gibraltar para que allí sean reconocidos los barcos que se dirijan al Levante. «Falta conseguir ahora—añadió—que aquella nación señale un puerto del Norte en que puedan ser sometidos a reconocimiento los buques que a esta costa se dirijan.»

Una Comisión de la Cámara de Comercio Española de París estuvo a mediados en el Ministerio de Estado visitando al Sr. Alvarado.

FOMENTO

Mañana, a las cuatro, celebrará el ministro de Fomento una reunión con los mineros de la provincia de León para estudiar el problema de los transportes.

INSTRUCCION PUBLICA

El ministro de Instrucción pública conferenció esta mañana sobre la enseñanza de párvulos con la directora de la Escuela Medicea.

—Ayer fué invitado por los individuos que componen el Patronato del Museo de Arte Moderno a una comida íntima el Sr. Francos Rodríguez.

El agasajo se verificó en Lhardy, asistiendo, entre otras personalidades, los Sres. La Cierva, Benlure, Andrade, Mesa (D. Enrique), Flores, Montera, etcétera, etc.

Después de la comida los reunidos acordaron hacer una excursión al Monasterio del Paular, con el fin de adoptar medidas para la conservación del monumento.

DEPORTES

Balompí.—Copa príncipe de Asturias.

Con una entrada algo mediana se celebró ayer el primer encuentro interregional para la obtención del premio del agosto principesco de S. M. el Rey, siendo los contendientes equipos seleccionados de las Federaciones Catalana y Centro, o, mejor dicho, de aquella y del Athletic Club, reforzado con dos a tres jugadores de su consoci, comandado el Racing Club.

El equipo de selección, formado por nuestra F. R. C., se constituyó a base del Madrid F. C.; pero este Club, por su condición de finalista, no puede prescindir de los jugadores que se precisaban para la selección, y en ésta hubo de incluirse segundas figuras para que los suplieran. Nuestro consoci jugó tal y como anteyer lo dábamos a conocer en nuestro suplemento, y el certamen se almeó en la siguiente forma: Aramburu, Armé, Bau, Silvo, Sancho, Ungoll, Colla, Guppiu, Alcover, Monistrol y Plaza. Varios de estos señores también eran suplentes.

Resultado, pues, que el partido estaba anunciado como selección inmejorable y fué selección de medianías. El arbitraje estuvo encomendado a D. Carlos Dieste.

Cataluña desarrolló un juego impetuoso, que le hace dominar ligeramente a los castellanos, y posteriormente apuntarse un tanto en un «shooto» raso de Monistrol, que pudo parar muy bien Pascual, pero que no lo logró.

Puesta la pelota nuevamente en el centro, los nuestros hacen una bonita arremetida. Madariaga tira a tanto, parando Aramburu el zambombazo y echando el balón a la derecha; lo recoge Zubala y centra muy bien. Villaverde, rematando la jugada central, logra el empate.

Alcover llega casi solo a la portería central; pero Pascual, en una valiente salida, rechaza el balón. Se tira un castigo a los catalanes, que tira Montero; Agüero recoge la pelota y la envía a la puerta forastera;

pero Aramburu la rechaza, enviándola al ángulo; «corners» que, tirado por Madariaga, no varió el marcador.

Mieg hace una bonita arremetida, que el portero contrincante intercepta; pero Yáñez recoge el balón y lo introduce en la red. El árbitro no considera tanto esta jugada por creerla en «offside», y el empate subsiste.

En el segundo tiempo los madrileños llegan a la portería de Aramburu por una bonita combinación, y Zubala tira a tanto, metiendo el balón en la red el mismo portero, en colaboración con uno de los púlos de la puerta.

Signe el partido sin variación alguna en el resultado durante gran parte del tiempo, ya que el dominio no es de nadie. Poco antes de terminar el encuentro, los centrales hacen «corners», que, tirado por Plaza, lo rechaza muy bien Naveda; pero recogido por Monistrol el balón, éste fué enviado nuevamente al «goal», y entre Pascual y Goyarriella se encargan de lograr un nuevo empate.

El partido no ha tenido interés alguno, y de los jugadores que más se han distinguido lo fueron Monistrol, Salvo, Plaza y Armé, de los forasteros, y Goyarriola, Naveda y Montero, de los nuestros.

Mañana, jueves, en el mismo campo y a idéntica hora, jugarán las selecciones catalana y catalanes.

El partido final del Campeonato de España se jugará en Barcelona definitivamente el próximo domingo, y en el ataque madrileño figurará el estuipendo interior izquierda Juan Petit.

El homenaje a Francos Rodríguez

El banquete organizado por los periodistas madrileños en honor de su insignie compañero el Sr. Francos Rodríguez se celebrará, como ya se ha dicho, pasado mañana, viernes, a las nueve de la noche, en el Hotel Ritz.

Son muchas las personalidades distinguidas extrañas a la profesión que han mostrado deseo de asociarse al homenaje que tributan al ministro de Instrucción pública sus antiguos compañeros; pero como las condiciones del local imponen limitación en el número de comensales, la Comisión organizadora se ha visto imposibilitada de acceder al deseo de aquéllas.

En el puerto de Cádiz

(POR TELEGRAMA)

Un accidente.

CADIZ 9.—En el Arsenal de La Carraca embarcaron en el bote automóvil del contralmirante D. Joaquín de Rubalcava y Villar, acompañando a este general, el jefe del armamento de La Carraca, D. Manuel Calderón; el ingeniero Sr. Torres, el comisario D. Francisco Jiménez y el nuevo comandante del cañonero «Recalde», Sr. Sánchez.

Se proponían trasladarse al cañonero; el Sr. Sánchez, para tomar posesión, y el contralmirante y los demás, acompañantes, para asistir a la entrega del mando. Una locomotora que arrastraba ve-gonetas se precipitó sobre un vagón que habla en el muelle de San Fernando, lanzándolo al agua.

Cayó el vagón sobre el bote automóvil, volviéndose milagrosamente los que lo ocupaban, y solamente resultaron lesionados, afortunadamente leves, los señores Sánchez y Calderón.

La Cámara de Comercio y la Junta de Obreros del puerto designarán representantes para que, acompañando al alcalde, vayan a Madrid a entregar al Rey el mensaje con la pencia sobre el proyecto para el desarrollo de los depósitos francos.

A los comisionados se unirán los diputados de la provincia.—S. de E.

La incautación del trigo

(POR TELEGRAMA)

SEVILLA 9.—La Junta provincial de Subsistencias acordó elevar al Gobierno la petición del Ayuntamiento de Jerez para que se le autorice proceder a la incautación de 40.000 fanegas de trigo.—Labios.

La Goya y La Gioconda

La genial y gentil artista La Goya y su bella y encantadora prima La Gioconda mostráronse anoche nuevamente al público de Lara, queriendo despedirse de los madrileños antes de embarcar para la Argentina, adonde van llevadas por las condiciones de un contrato ventajosísimo.

La Goya y su prima exhibense ahora dentro de un marco apropiado al estilo de sus representaciones; un decorado de muy buen gusto, construido expreso para ellas.

Ofrecieron además un repertorio nuevo, del cual fueron muy celebradas las canciones «Rayo de oro», «Cara morena» y «Sha costipao».

No menor fué el éxito que las simpáticas artistas alcanzaron en otros números ya anunciados.

El último tentorio de la Corredora se verá estas noches seguramente, como en sus frecuentes grandes días, atestado de público.

FIRMA DEL REY

DE MARINA.—Disponiendo que el vicealmirante de la Armada D. Ramón Estrada y Cotoira cese en el destino de comandante general del Apostadero de El Ferrol.

Nombreando comandante general del Apostadero de El Ferrol al vicealmirante de la Armada D. José María Chacón y Berg.

Disponiendo que el contralmirante de la Armada D. Joaquín Gutiérrez de Rubalcava y Villar cese de general jefe del Arsenal de la Carraca.

Nombreando para el destino de general jefe del Arsenal de la Carraca al contralmirante D. Salvador Buhigas y Abad.

Item para eventualidades al contralmirante D. Joaquín Gutiérrez de Rubalcava.

Propuesta de ascenso a sus inmediatas empleos a favor del capitán de corbeta don Joaquín Chiquero y alférez de navío don Casimiro Carré y Chicharro.

La Exposición Canina

Mañana, jueves, a las cuatro de la tarde se abrirá al público la Exposición Internacional Canina que la Real Sociedad de

Fomento de las Razas Caninas en España celebrará en la zona de los «cerros del Parque» de Madrid.

El certamen tendrá este año especial atractivo, pues el duque de Medinaceli presenta su magnífica jauría de podencos en una lujosa y artística instalación.

Los demás ejemplares son tan numerosos y de tan buena calidad como los de años anteriores, y todo hace presumir que el concurso será un verdadero acontecimiento en su especialidad.

Plaza de Toros de Madrid

El domingo 13 del actual, se celebrará la corrida de Beneficencia, lidiándose ocho toros, de la acreditada ganadería de don Luis Gamero Cívico (antes de Parladé), por las cuadrillas de Gaona, Galito, Belmonte y Fortuna.

La corrida empezará a las cuatro. Condiciones de venta y precios de los billetes, véanse programas y carteles.

Los señores abonados podrán recoger sus localidades mañana, jueves, de nueve de la mañana al anochecer.

Para esta corrida quedan suprimidos los billetes de favor.

LA BOLSA

MARRUECOS

Noticia desmentida

En el Ministerio de Estado ha manifestado esta mañana que carece de fundamento una noticia publicada por el periódico republicano «La Lucha», de Barcelona.

En esa noticia se dice, a título de información, que un capitán residente en Melilla ha escrito a un hermano suyo domiciliado en Barcelona dándole cuenta de que hace unos días hubo un choque violento entre un grupo del ejército español y los rifeños. Añade que a consecuencia del encuentro fueron muertos más de 300 españoles y que además quedaron en poder de los moros gran número de prisioneros.

El Sr. Alvarado ha lamentado que estas noticias se publiquen sin estar debidamente comprobadas. Agregó el ministro que antes de recoger los periódicos informaciones que justificadamente pueden alarmar a la opinión, deben enterarse de su veracidad y de su fundamento en los Centros oficiales.

Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tres de la tarde.

PARIS 9.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

«La lucha ha sido muy violenta durante la pasada noche en el Camino de las Damas, donde el enemigo ha intentado por varios puntos recuperar las posiciones que hemos conquistado últimamente.

Estos ataques, dados con grandes efectivos y precedidos de bombardeos violentos, han sido rechazados en todas partes.

En la región de Cerny y de Grovelle y ante el monumento de Hurbise los alemanes han sufrido por dos veces un sangriento fracaso.

Más al Este se ha intentado un poderoso esfuerzo contra la meseta de California.

Las olas asaltantes enemigas, segadas por nuestro fuego de artillería y de ametralladoras, han repetido, a pesar de sus considerables pérdidas, los ataques para expulsarnos de esta importante posición.

El enemigo ha podido poner pie por un momento en el saliente Nordeste de la meseta; pero una carga a la bayoneta de nuestras tropas lo han rechazado en desorden.

Los numerosos cadáveres dejados por los alemanes en el campo de batalla testimonian los sacrificios hechos estérilmente; nuestras posiciones han sido mantenidas íntegramente y hemos hecho cierto número de prisioneros.

Por nuestra parte hemos atacado al atacante y tomado brillantemente las trincheras alemanas de primera línea, en un frente de unos 600 metros, al Nordeste de Chevreux; hemos cogido 160 prisioneros.

En el resto del frente hubo cañoneo intermitente durante la noche.

Unos golpes de mano enemigos hacia Courcy, la Butte-de-Souain y el Bonhomme no han tenido resultado alguno.

Las bajas alemanas en el frente occidental.

PARIS 9.—Los periódicos insisten en el número crecidísimo de bajas sufridas por los alemanes.

Al decir del «Petit Parisien», toda la masa de maniobra alemana que entró en combate quedó aniquilada.

El «Herald» dice que Hindenburg ha arrojado a la hoguera todas sus reservas, abandonando cuantos proyectos divergentes preparaba para otros puntos. Todo ello para una defensiva inútil.

«Le Gaulois» asegura que la batalla del Artois ha consumido en cuatro semanas más soldados alemanes que la del Somme en cinco meses.—Mar.

La importancia de las posiciones.

PARIS 9.—La «Gaceta de Francfort» dice que la meseta al Norte del Soissonnais no constituye en manos de los franceses una posición importante, pues la que tiene verdadera importancia es la que corre al Norte de Craone, del otro lado del río Aisne.

La prensa francesa comenta esta afirmación diciendo que los alemanes dan a quitar importancia a las posiciones según las pierden o no.—Mar.

Noticias oficiales rusas.

PETROGRADO 9 (oficial).—«Frente occidental.—En dirección a Sventzky, al Noroeste de Modutzhka, el enemigo bombardeó intensamente nuestras posiciones.

En diferentes sectores del frente de combate grupos enemigos con banderas blancas intentaron acercarse a nuestras trincheras; pero fueron dispersados por nuestra artillería.

Al Noroeste de Slavestine, a 15 verstas al Sur de Brzjany, hicimos volar con éxito una mina, para hacer cesar los trabajos enemigos.

En el resto del frente, el acostumbrado tiroteo.

Frente rumano.—En el valle del Oitza la Infantería enemiga, merced a intenso cañoneo, dió una ofensiva; pero fue rechazada por nuestro fuego de detención.

En el resto del frente, el acostumbrado tiroteo.

Aviación.—En la región de Bortniki, a 20 verstas al Nordeste de Baranovitchi, un aparato alemán se incendió, teniendo que tomar tierra y siendo apresados sus tripulantes.

Al Noroeste de la estación de Vileika, región al Este de Kisselini, nuestras baterías derribaron dos aparatos alemanes, que cayeron ardiendo, siendo apresados sus tripulantes.»

La guerra en el aire.

ROMA 9.—Comunica la Agencia Stefani que el día 4 fueron bombardeados los alrededores de Castellamare por cinco hidroaviones enemigos, cuyo vuelo no produjo daño ninguno.—H. P.

Los submarinos alemanes y el tráfico marítimo español.

BILBAO 9.—Ha fondeado en este puerto el vapor noruego «Andora», que salió el domingo de Avils, en lastre, con rumbo a Bilbao.

El fogonero del barco, de nacionalidad española, ha declarado que en alta mar oyeron un cañoneo, deteniéndose entonces el «Andora» y viendo surgir a tres submarinos alemanes.

Los tripulantes se lanzaron a los botes, mientras desde el submarino más cercano se les hacían señas para que se dirigieran hacia allí, como así lo hicieron, embarcando entonces dos marinos alemanes con bombas de mano para hundir al «Andora».

Mientras tanto el comandante del submarino pidió la documentación del barco, y al enterarse de que el «Andora» se dirigía de un puerto español a otro también español, dió inmediatamente orden de que no fuera hundido el buque, dejándolo continuar su viaje sin novedad; previniendo a su capitán que no cargase mineral en Bilbao para ningún puerto aliado, pues sería echado a pique el barco. Los tripulantes del submarino, al enterarse de que entre la tripulación del «Andora» iban cinco españoles los saludaron muy efusivamente, estrechándolos a la mano.

El comandante del submarino manifestó al capitán del barco noruego que hacía una media hora había hundido a dos buques ingleses.—C.

Vapor americano hundido.

LONDRES 9.—Un submarino ha hundido al vapor americano «Rockingham». Ha sido recogida una canoa de este barco, en la que se habían refugiado 14 tripulantes.—Dabor.

LONDRES 9.—El «Rockingham» fue hundido hace días por dos submarinos alemanes, y se cree que toda la tripulación había perecido.

Los 14 hombres recogidos hoy por un buque que salía de Inglaterra estaban extenuados, pues habían agotado ya todas las provisiones de boca.—Dabor.

La Misión inglesa en el Senado yanqui.

WASHINGTON 9.—La Misión inglesa, presidida por Balfour, ha sido recibida en el Senado.

El presidente de la Cámara, mister Marshall, declaró que esperaba que cuando termine la guerra los pueblos libres no se levantarán de la mesa de la Conferencia antes de dejar escrito el lema: «Sólo luzo para los sabios; no lo son quienes fueron injustos».

Mr. Balfour dijo que Alemania había cometido la falta de creer que Inglaterra y Norteamérica no entrarían en la guerra, y afirmó que tenía plena confianza en la victoria, a pesar de la guerra submarina.

La lucha será dura aún; pero se harán cuantos esfuerzos fueren precisos. El ministro inglés fue aplaudido.—Corresponsal.

La Misión francesa.

NEWYORK 9.—De Indianápolis comunican que ha llegado la Misión francesa, que ha sido objeto de un entusiástico recibimiento.—C.

El Brasil y los Estados Unidos.

PARIS 9.—El Sr. Pecanha ha declarado al corresponsal del «Herald» en Rio Janeiro que los puertos brasileños quedarán abiertos a los buques de guerra norteamericanos encargados de patrullar por el Atlántico.

Ha añadido que el Brasil está dispuesta a cooperar con los Estados Unidos en todo cuanto le permitan sus fuerzas.—Mar.

En Rusia.—Hacia un Gabinete de concentración.

PETROGRADO 8.—Desde la crisis de la semana última se ha estado hablando en la prensa, tanto de Petrogrado como de provincias, de la necesidad de constituir un Gabinete de concentración.

En igual sentido se han expresado varios delegados militares.

Según el «Ruskaya Volia», en una sesión secreta celebrada anoche por el Gobierno y el Comité obrero se habló de la entrada en el Gabinete de dos o tres de los miembros más autorizados de este Comité.

No se tomó ningún acuerdo, y el jueves se celebrará otra reunión para seguir estudiando el asunto.

La «Ravotnaya Gaxeta» protesta contra este proyecto, pues estima que para que los socialistas sigan mandando en las fuerzas revolucionarias han de permanecer apartados del Gobierno.—C.

Noticia inexacta.

LONDRES 9 (oficial).—Es inexacto que el embajador inglés en Petrogrado, Sir George Buchanan, haya salido con dirección a Inglaterra.

Nuevo embajador de Rusia en Madrid.

PETROGRADO 9.—El ministro ruso en Stockholm, Sr. Nekudoff, ha sido nombrado embajador de Rusia en Madrid.—C.

Petición de otro crédito en Inglaterra.

LONDRES 9.—El «Daily Telegraph» dice que el ministro de Hacienda pedirá en breve, en la Cámara de los Comunes, un crédito de 500 millones de libras para los gastos de la guerra.—Dabor.

Nuevos créditos de guerra en Alemania.

BERNA 9.—Según el «Berliner Tagblatt», en breve será sometida a la aprobación del Reichstag una nueva petición de créditos de guerra.—C.

Jorge V felicita a Poincaré.

LONDRES 9.—El Rey ha telegrafado a Poincaré felicitándolo por los éxitos obtenidos por el valiente Ejército francés.—Dabor.

Los cambios y la guerra.

PARIS 9.—El cuadro de cambios desde la ruptura de hostilidades arroja las siguientes cifras, tomando como unidad cien francos:

La moneda francesa ha perdido 9,60; la italiana, 26,75; la inglesa, 2,66; la alemana, 35,74; y la austríaca, 52,67.—Mar.

Mitín monstruo en Salónica.

SALONICA 9.—Se ha celebrado un mitín monstruo, en que se ha proclamado la deposición del Rey Constantino y de su dinastía.

La muchedumbre aclamó a Venizelos, dándose vivas a la República.—C.

Chco de Metropolitanos.

BASILEA 9.—De Berlín comunican que un tren del Metropolitano berlinés chocó el martes con otro estacionado, resultando 30 viajeros heridos.—C.

El 1 de Mayo en Italia.

ROMA 9.—Contrariamente a las noticias que propala la prensa enemiga, la jornada del 1 de Mayo ha transcurrido en Italia sin desorden alguno, y la fiesta obrera ha sido aún más tranquila que los años anteriores.—H. P.

La reforma electoral en Inglaterra.

LONDRES 9.—El «Times» anuncia que el Gabinete ha aprobado el proyecto de ley sobre la reforma electoral, que será probablemente sometido a la Cámara de los Comunes el próximo martes, 15, por Mr. Walter Long.—Dabor.

Los socialistas franceses.

PARIS 9.—En «L'Humanité» comenta la actitud de los socialistas el redactor jefe del periódico, M. Renaudel, diciendo que la Internacional no tiene derecho a ser neutral y que es preciso que se imponga de los orígenes y responsabilidades de la guerra antes de dictar ningún fallo.—Mar.

Nota del cardenal Mercier a Wilson.

PARIS 9.—Del Havre dicen al «Petit Parisien» que el cardenal Mercier ha dirigido una carta autógrafo a Wilson.—Mar.

Los Estados Unidos y Venizelos.

PARIS 9.—De Washington dicen al «Le Matin» que los Estados Unidos reconocerán en breve el Gobierno de Venizelos.—Mar.

Otra protesta de los aliados en Croacia.

ATENAS 9.—El coronel Scumburdis, ayudante de campo del Rey, ha marchado a Salónica.

Los ministros aliados han entregado al Gobierno griego una protesta contra el establecimiento de depósitos secretos de armas y municiones en territorio griego.—C.

La Exposición Villegas de París.

PARIS 9.—El «Journal des Débats» se ocupa de la Exposición del pintor José Villegas, organizada por la Sociedad francesa Amigos del Arte, que se inauguró ayer en la sala del Jeu de Paquet.

El articulista M. Clemente Janin recuerda que Alfonso XIII protegió decididamente la obra artística de Villegas, y añade:

«Contamos con una bella obra, con un gran pintor y con un excelente amigo más.»—Mar.

CASA REAL

Con S. M. el Rey despatcharon esta mañana, a la hora de costumbre, el presidente del Consejo y los ministros de Marina y Guerra, los cuales pusieron a la regia firma diversos decretos de sus respectivos departamentos.

Después fue cumplimentado D. Alfonso por el ex ministro Sr. Ruiz Jiménez, quien se despidió del Soberano por marcharse en breve a Torrepedones, donde pasará una temporada.

En audiencia militar, a la que, como de costumbre, asistió el capitán general de la primera región, Sr. Marina, recibió el Rey a los generales barón de Davallio, Heredia, Primo de Rivera y Codorniu y Rañoy; al capitán de Caballería D. José Ordaz, que dentro de unos días emprenderá viaje a Alemania, y al capitán peruano y alumno de la Escuela Superior de Guerra D. Rodrigo Zárate.

S. M. la Reina doña Victoria recibió esta mañana en audiencia a los condes de Montefuerte y al cronista de salones D. Enrique Casá (León-Boyd), quien hizo entrega a la augusta señora de las últimas obras por él publicadas.

SS. MM. asistieron esta tarde a la función extraordinaria que, organizada por la Junta de zona de Madrid de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España, se celebró a las cuatro, en el teatro de Apolo.

Doña Victoria estuvo después en el Hipódromo, presenciando el concurso hípico.

El ministro de la Gobernación, señor Burell, estuvo a mediodía en el regio Alcázar cumplimentando a S. M. la Reina doña Victoria, con la que convino diferentes detalles relacionados con la próxima Fiesta de la Flor.

Ayuntamiento

Visita al mercado de la Cebada.

Al recibir hoy a los representantes de la prensa, le dijo D. Luis Silveira que al efecto de percatarse de la situación de limpieza en que se encontraba el mercado de la Cebada, así como conocer su régimen interior, había girado una visita de inspección al mismo.

Agregó que había estado viendo cómo se realizaban las transacciones, adquiriendo la convicción de la necesidad de introducir modificaciones en las mismas, para llegar a la transformación completa, que traiga aparejado el abastecimiento de las subsistencias que en el mercado se expenden.

Respecto de la situación en que se encuentra, expresó que no le había convenido absolutamente, por lo cual ha determinado que el Cuerpo de Bomberos proceda al blanqueo de los sótanos.

Señaló también que el Ayuntamiento no puede realizar en la actualidad nada en virtud de la forma en que se efectúan las operaciones de venta, y por ello quiere estudiar el medio de que tal estado de cosas cese, para que el pueblo de Madrid pueda resultar beneficiado en todo momento.

Terminó diciendo que ordenaría se colocasen arcos de luz eléctrica potentes, pues las bombillas que tiene el mercado ahora no lo alumbran sino muy débilmente.

Las patatas.

Expresó también el alcalde que le habían prometido los asentadores aceptar 10 o 12 pgonos diarios de patatas de las que se han ofrecido al Ayuntamiento por el pueblo de Almería a 11 céntimos el kilo.

Una vez realizado esto, significó el alcalde que la patata bajaría bastante del precio que tiene actualmente, que, aunque inferior al que tenía antes, no es el que desea.

La Gran Via.

El próximo sábado, en sesión extraordinaria, se ocupará el Ayuntamiento de la cuestión de la Gran Via.

Se pondrá a discusión el dictamen ya reformado por la Comisión y el voto particular que tiene formulado al mismo D. Julián Besteiro.

Sobre un error.

En la sesión celebrada ayer por la Junta municipal uno de los señores asociados hizo notar, al aprobarse el acta de la sesión anterior, que en los precios tipos que se indicaban para la subasta de cal, yeso y cemento para las obras del interior, ensanche y extrarradio se debía haber cometido un error, puesto que se señalaba el precio de 103,55 pesetas a los cien kilos de cemento.

El señor alcalde se ha apresurado a aclarar lo que hubiera de cierto sobre el particular, y resultó simplemente un error de copia, toda vez que, según consta en el «Boletín de la Sesión del Ayuntamiento», en el extracto de esta publicado en el «Boletín del Ayuntamiento» y en el extracto de la sesión de la Junta municipal cuando sancionó el acuerdo del Consejo, el precio tipo se refiere a los mil kilos y no a los cien, como por error de pluma se decía en las cuartillas del acta de la anterior Junta municipal.

SUCESOS

Suicidio.

Doña Francisca Navas Osuna, de treinta y siete años, llegó a Madrid, procedente de Tanager, el día 6 del actual, instalándose con su hermano D. José en el hotel que en la Ciudad Lineal posee este señor.

Doña Francisca padecía de monomanía suicida.

Ayer mañana, después del desayuno, salió D. José Navas para la oficina, y su esposa y su hermana subieron al piso principal con objeto de arreglar un poco y dar un paseo.

Bajo primeramente doña Francisca Navas, y entró en la cocina, y aprovechando la ocasión de que la sirvienta había salido al jardín a recoger agua de una pila, se apoderó de un cuchillo de grandes dimensiones y se inflirió tan tremendo golpe en la base del cuello que se produjo instantáneamente la muerte.

Arribado inmediatamente el Juzgado municipal de Cañillas, se personó en el lugar del suceso, y reconocido el cadáver por el médico D. Nicolás Martín Cirujas, se ordenó su levantamiento y conducción al Depósito del cementerio, en donde se practicará esta tarde la diligencia de autopsia.

La suicida era casada, y deja tres hijos, el mayor de trece años.

Los infieles.

Luis Pardo, de veintiocho años, entró hace unos ocho días al servicio del conde de Creirell, en su hotel de la calle de Montezquinos, 21.

Ayer Luis desapareció llevándose la librería, varias pulseras, unas sortijas y unos botocitos; todo ello de oro, con brillantes, rubíes, zafiros y esmeraldas, por un valor total de 6.000 pesetas, más 885 pesetas en billetes y en plata.

La policía busca al inhel doméstico.

El tino de siempre.

Por el procedimiento de las limosnas le vamos a doña Dolores Insua Tojeiro, de cincuenta y ocho años, natural de Vivero (Lugo), un billete de 25 pesetas, porque no tenía más.

El hecho ocurrió en la plaza de los Mortuos, en cuyo núm. 2 habita la enigmática, a la que por cierto le habían criticado seis mil duros y ni siquiera le dejaron recortes de periódicos.

Denuncia.

Antonia Morales Hernández, domiciliada en la Ribera de Curtidores, 17, ha denunciado a Antonio Hernández Hernández por sustraerle dos papeletas del Monte de Piedad, correspondientes a dos ahajas.

Detenido el denunciado, confesó el hecho, añadiendo que había pignorado las papeletas sustraídas.

Concurso hípico

La Copa del Rey.

Esta tarde se disputaba en el Hipódromo una de las más importantes pruebas del concurso hípico internacional: la denominada Copa de S. M. el Rey; consistente en una copa y 4.000 pesetas de premios repartidas en lotes de 1.500, 800, 600, 400, 300, 200 y dos de 100.

Esta copa la recibe en depósito el jinete triunfador; pero no pasa a ser de su propiedad hasta que la ha ganado dos años seguidos o tres alternados. El actual depositaria es D. José Alvarez Bohorques, que la ganó el año pasado montando el caballo «Vendón» e hizo el recorrido, sin falta, en dos minutos y cinco segundos.

Nadie ha ganado todavía en propiedad la copa. En 1870 fué el vencedor D. Manuel Becerra, con «Blas»; en 1911, D. Anastasio Villegas, con «Desconules»; en 1912, el difunto D. Gustavo Gómez Spencer, con «Trecadero»; en 1913, D. Eugenio R. Solano, con «Agüido»; en 1914, el duque de Estermera, con «Vendón»; en 1915, D. Joaquín R. Echagüe, con «Longinos»; en 1916, como queda dicho, D. José Alvarez Bohorques, otra vez con «Vendón».

La animación fué hoy muy grande en el Hipódromo. En la tribuna regia estaban los infantes D. Carlos, doni Luisa y D. Fernando.

Había 68 caballos inscritos, que debían salir a las 15 obstáculos.

Al comenzar a correr los de plantación medio kilo llevaban sin falta el recorrido

«Saya», del duque de la Victoria, jinete don Celestino Frel; «Meseta», de D. Alfonso G. de la Higuera, jinete D. Epifanio Somoza, y «Demas», de D. Eduardo P. Ortega, jinete su dueño, que se clasificaban por este orden.

La Copa del Comité Central.

La Copa del Comité Central de las Sociedades Hípicas Españolas, disputada ayer, la ganó por fin el equipo de Burgos, constituido por D. Epifanio Somoza, D. Daniel Gil Delgado y D. Manuel Arias, con los caballos «Meseta», «Zarba» y «Temperal», respectivamente. En segundo lugar se clasificó, obteniendo lazos, el equipo de Córdoba, que formaban los Sres. Ramos, Gallo y Jaquotot, montando los caballos «Terrenal», «Raspón» y «Dinástico».

Adquirió, pues, en depósito la copa la Sociedad Hípica de Burgos, quien el año próximo incluirá la prueba en el programa de la reunión que organice; en caso de no organizarse ninguna, podrá incluir la prueba en el programa de la Sociedad que prefiere; y si no la dotase, volvería la copa al Comité Central.

La Copa de Madrid.

Pasado mañana, viernes, a las tres de la tarde, se correrá la prueba principal del concurso; la Copa de Madrid.

ALHAMAR

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno recibió a mediodía a los periodistas; en su despacho oficial, manifestándoles que nada de particular ocurría, pues las tres huelgas que había pendientes, de electricistas en Salamanca y Murcia y de mineros en Córdoba, quedaron solucionadas satisfactoriamente.

Agregó el Sr. García Prieto que Su Majestad el Rey había firmado un decreto nombrando al general Chacón comandante general del Apostadero de El Ferrol, por cumplir el tiempo reglamentario el general Estrada, que desempeñaba dicho cargo.

Manifestó el jefe del Gobierno que de Bilbao habían formulado reclamaciones para el envío de trigo, siendo resueltas favorablemente. Respecto al problema de los carbones, se desahucia satisfactoriamente, pues por virtud de las medidas que se han adoptado se logra intensificar la producción y mejorar de una manera muy eficaz la cuestión de los transportes.

Un periodista preguntó al presidente si se había adoptado alguna medida en relación con el abastecimiento del azúcar. El Sr. García Prieto contestó que todavía sigue en estudio este asunto, que será objeto de examen especial en el Consejo que esta tarde, a las cinco y media, tendrán los ministros en la Presidencia.

«Esta reunión» añadió el marqués de Alhucemas—se dedicará principalmente a tratar de la cuestión de las subsistencias y a la preparación de la labor legislativa.»

Un «reportero» indicó al jefe del Gobierno la duda que insinúan algunos periódicos respecto a que el Gobierno pueda cumplir el precepto legal de presentar el presupuesto a las Cortes en Mayo.

El Sr. García Prieto dispuso toda duda manifestando que ese precepto quedará cumplido; pero el Gobierno estudiará—abandonándolo problemáticamente en el Consejo de hoy—la conveniencia de variar el día económico.

Sobre este particular, y en definitiva, no existe acuerdo; pero probablemente se adoptará en el Consejo de esta tarde.

Es posible que por virtud del acuerdo el día económico sea trasladado al 1 de Abril, como está establecido en Inglaterra. Con mucho más motivo resulta eficaz esta medida en España, porque funcionando generalmente las Cortes en las épocas del otoño y del invierno, se da el caso de que en Mayo siempre es forzoso presentar un presupuesto formulario, que luego está sujeto forzosamente a variaciones radicales—esenciales.

Con bastante anticipación a la hora anunciada para celebrar Consejo llegaron a la Presidencia los Sres. García Prieto, Alba y Alvarado.

Luego llegó el ministro de Instrucción pública, manifestando que llevaba al Consejo un expediente relativo a la reorganización del Cuerpo de matronas.

El ministro de Fomento se proponía aclarar en el Consejo algunas dudas suscitadas en el problema de los transportes.

Lamentóse el ministro de la Guerra la credulidad de los periódicos, acordando la noticia de que en Marruecos:

«Como si trescientas bajas—exclamó el ministro—pudieran ocultarse con igual facilidad que se ocultan trescientas pesetas!»

Tan inexacta es esta noticia—añadió el general Aguilera—como la de mi próximo viaje a Melilla. Conozco admirablemente aquel territorio y no me hace falta visitarlo de nuevo para saber lo que allí ocurre.»

Anunció el ministro de Gracia y Justicia que daría cuenta a sus compañeros de los proyectos de creación de Juzgados civiles en Ceuta y Melilla, acordados en Marzo último.

Fué el último en llegar el Sr. Burell, el cual justificó su retraso diciendo que acababa de celebrar una conferencia telefónica con el gobernador de Valencia, el cual le había manifestado que había recibido la visita del

Sr. Azzati para anunciarle que sus amigos, aunque no siguen las inspiraciones del Sr. Lerroux, se dispongan a tributar un cariñoso recibimiento al jefe radical con motivo de su viaje a dicha capital el próximo domingo, para celebrar un mitin intervencionista.

El Sr. Burell había autorizado al referido gobernador para que reúna la Junta local de Subsistencias y fije ésta la tasa al arroz con cáscara, que ha llegado a precios que hacen incapaces la tasa fijada para el arroz mondado.

Antes de empezar el Consejo, el señor Cambó mantuvo una larga conversación con el presidente del Consejo, tratando de subsistencias, transportes y carbones con relación a Barcelona. También cambiaron ambos impresiones sobre la próxima reapertura de Cortes.

Poco antes de comenzar el Consejo, una Comisión del Comité ferroviario visitó al subsecretario de la Presidencia para anunciarle que en el caso de que la Compañía no admita a dos fogoneros de Zaragoza despedidos sin causa justificada, los ferroviarios se hallan dispuestos a ir a la huelga general, y esperan que su actitud sea secundada por las restantes organizaciones obreras.

Siguen siendo muy violentos los combates en el frente occidental. El último parte francés dice que los alemanes fueron rechazados en el Camino de las Damas y que los

EL LITERATO LAMANA

(POR TELEGRAFO) ZARAGOZA 9.—Ha llegado Melchor Lamana, literato de Fuendetodos, tan discutido. Ha sido visitadísimo. Estuvo en la Biblioteca de la Universidad. Fue presentado al rector, Sr. Royo Villanova, con el cual conversó largo rato sobre asuntos de literatura. El Sr. Royo quedó bien impresionado y apreció en Lamana excepcionales condiciones. Aconsejó que no escribiera para la prensa y que encauce ahora sus conocimientos, y que estudie el bachillerato y luego una carrera. El Sr. Royo presentará mañana instancia a la Diputación pidiendo una beca para Melchor Lamana.—Mestre.

TEATROS

ESPAÑOL.—Pocas obras como «Bajo la zarpa» han logrado un éxito tan rotundo. La humana, interesante y emotiva de este famoso drama de Bernstein mantienen en la más atenta expectación la curiosidad del público, que llena diariamente el teatro y anima con entusiasmo la insuperable labor de Miguel Muñoz, que ha obtenido en «Bajo la zarpa» el éxito más grande quizá de su carrera artística. Con anticipación se despatchan localidades para estas representaciones, en contaduría. COMEDIA.—Todas las noches, a las diez, se representará el juguete cómico, de gran éxito, original de los Sres. García Álvarez y Muñoz Seca, «Los cuatro Robinsones». Mañana, jueves, a las cinco y media de la tarde, «Los cuatro Robinsones». APOLO.—Mañana, jueves, a las seis y cuarto, en sección doble, verán de noche,

poniéndose en escena la celebrada zarzuela, en tres actos, «El señor Pandolfo». Por la noche, a las diez y cuarto y a las once y tres cuartos, sencillas, «Molinos de viento» y «El marido de la Engracia». GRAN TEATRO.—Todos los días, por la tarde, a las seis, y por la noche, a las diez, se representará el grandioso drama, de D. Ángel Guimerá, obra pacifista, de palpante actualidad, «Después que vuelvo». Le Empresa, queriendo corresponder a los numerosos favores que debe al público, ha establecido unos precios especiales para que todas las clases sociales puedan admirar esta última producción de Guimerá, llena de gran emoción e interés. En la contaduría se despatchan localidades con varios días de anticipación.

COMICO.—Mañana, jueves, se representará dos veces la aplaudidísima farsa cómica, en dos actos, «La venganza de la Petra», o «Donde las dan las toman»; la primera, en sección verán, a las seis y tres cuartos, y la segunda, como todas las noches, a las diez y media. Pasado mañana, viernes, estreno de la revista fantástica, en un prólogo, tres cuadros y un intermedio, original, titulada «Ministerio de estrallas», en la que toma parte toda la compañía, pudiendo adquirirse las localidades en contaduría mañana, de tres de la tarde en adelante.

La «Gaceta».

SUMARIO.—9 de Mayo de 1917. PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de la provincia de Castellón a D. Teodoro Izquierdo Alcaide. Otro nombrando gobernador civil de la provincia de Castellón a D. Ricardo Aparicio y Arce. GOBERNACION.—Real decreto confirmando en el cargo de inspector general de Sanidad a D. Manuel Martín Salazar, y dictando reglas sobre las funciones del mismo y del subinspector general.

Real orden disponiendo se publique de nuevo el anuncio de la subasta para la adquisición de terrenos con destino a la edificación de un cuartel para las fuerzas de la Comandancia del Norte del 14.º tercio de la Guardia civil, y fijando el día 11 de Junio próximo para la celebración de la referida subasta.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican, las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

HACIENDA.—Real orden (rectificada) nombrando el Tribunal para las oposiciones a ingreso en el Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado. Otra nombrando vocales del Comité español del seguro de guerra a D. José María de Delás y a D. Félix Benítez de Lugo y Rodríguez.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real decreto aprobando el nuevo reglamento para la ejecución de la ley de Pesca y caza de 8 de Julio de 1902.

Real orden desestimando instancia del maestro D. Enrique Álvarez Pérez exponiendo que con fecha 6 de Abril del año próximo pasado elevó una solicitud reclamando mejor derecho en el escalafón.

Otra aprobando, para todos los efectos del escalafón, las diligencias de posesión y ceso consignadas en los títulos administrativos de la maestra doña María Mercedes Lora, y que al ceso en la escuela de Cimarra lo diligenció el jefe de la Sección administrativa de la provincia de Tarragona, con el vistobuena del gobernador civil, presidente de la Junta provincial.

Otra resolviendo instancia de doña Elisa Verdejo Doménech, maestra de Benegida (Valencia), solicitando ser incluida en el escalafón del año 1914 y de que se le conceda el ascenso al sueldo de 1.100 pesetas.

Otra desestimando instancia de D. Ricardo San Juan Moreno, maestro de Villacarrillo (Jaén), solicitando se le considere ascendido al sueldo de 1.100 pesetas por la corrida de escalas de 30 de Octubre de 1915.

Otra desestimando reclamaciones de los maestros que se mencionan contra la inclusión de los de Melilla en el escalafón del Magisterio de las escuelas nacionales. Otra resolviendo el expediente incoado a instancia de D. Joaquín Fondevilla Farragut en solicitud de ser incluido en el escalafón general del Magisterio. Otra ídem del expediente incoado a instancia de D. Ananías Juventino Albalá Paule, maestro de la escuela de nueva creación de Cáceres, en solicitud de que se le incluya en la categoría de 1.650 pesetas, se segregue una vacante de este sueldo de las adjudicadas y se normalice su situación en el Magisterio. Otra concediendo a D. José Canella y Muñoz la excedencia en el cargo de profesor especial de Francés de las Escuelas Normales de Maestros y Maestras de Ciudad Real. Otra disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de una plaza de profesor especial de Francés vacante en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras de Ciudad Real. Otra aprobando el expediente de oposiciones, turno libre, a dos cátedras de Matemáticas del Instituto de Las Palmas y una del de Cáceres. Otras nombrando, en virtud de oposición, catedráticos de Matemáticas de los Institutos de Las Palmas y Cáceres a D. Pedro Casagris y Marcos y D. Manuel García Miranda y Noguero, respectivamente. Otra anunciando al turno de concurso previo entre profesores de la misma asignatura la provisión de la plaza de profesor de Caligrafía vacante en el Instituto de Zaragoza. Otra disponiendo cesen todos los que en la actualidad desempeñan con carácter interino las Inspecciones de Primera Enseñanza, que se suprima la zona de inspección de Algeciras y que se restablezca la que fué suprimida en la provincia de Cáceres. Otra nombrando, en virtud de oposición,

catadrático numerario de Farmacia práctica y legislación relativa a la Farmacia de cá y legislación relativa a la Farmacia en cá y Vélez.

JUEVES, 10.—San Antonio, arzobispo de Florencia; Santos Gordiano y Epimaco, mártires; el Santo Job, profeta, y el Beato Juan de Avila, confesor.

CUARENTA HORAS.—Religiosos Carmelitas de Santa Teresa (Ponzano).—A las siete, Misa de exposición de S. D. M.; a las diez, la mayor, y por la tarde, a las cinco, Proces, bendición y Reserva.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—A las 10 (popular), Bajo la zarpa (La griffe). A las 0 (popular), Bajo la zarpa. COMEDIA.—A las 10, Los cuatro Robinsones. A las 5,30, Los cuatro Robinsones. LARA.—A las 9,45, El mal que nos hacen (tres actos) y La Goya. A las 6,30, La gran familia (dos actos). Lo que tú quieras y La Goya y Gacenda. APOLO.—A las 10,15, Molinos de viento.—A las 11,45, El marido de la Engracia. A las 6,15 (verán de moda, doble), El señor Pandolfo (tres actos). ESLAVA.—A las 10,30, Casa de muñecas. A las 6,30, La Péque resulta grande, o Lo que puede el ingenio. GRAN TEATRO.—Compañía de Enrique Borrás.—A las 10, Jesús que vuelve (tres actos). A las 6, Jesús que vuelve. REINA VICTORIA.—A las 10,30 (doble), ¡A ver si cuidas de Amelia!

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES Visitad esta Casa antes de comprar. INFANTAS, 1 duplicado.—Teléfono 2.195.

SANZ Ultimas creaciones en joyería y platería. Servicios de mesa COPAS DE «SPORT» VAJILLAS MONTERA

PASTILLAS BONALD. De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enferias de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, pitor, afta, ulcera, rasiones, sequedad, granulación, afección producida por causas perit ricas, fétido de aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones internacionales, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS. Polifloro extracto BONALD.—Medicamento antineurótico y antidiabético. Tónico y nutre los sistemas nervioso y muscular y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulado, 6 pesetas. Frasco de vino de Acanthea, 6 pesetas.

Elixir antibacilar BONALD. Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronco-neumónicos, traqueofaríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc. PRECIO DEL FRASCO, 5 PESETAS. De venta en todas las farmacias y en la del autor, Ménez de Arce, 17 (antes Garguera), Madrid. En Barcelona, Girona, G.

BANCO DE CARTAGENA. Capital 10.000.000 ptas (Completamente desembolsado.) Fondo de reserva 1.000.000 fd.

CASA CENTRAL EN MADRID: Nicolás María Rivero, 11. SUCURSALES EN Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lora, Alcoy, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Huelva, Elche, Totana y Yecla. CUENTAS CORRIENTES.—Abona intereses al 1 por 100 anual. CAJA DE AHORROS.—Abona intereses a razón del 2 por 100 anual. CHEQUES, GIROS TELEGRAFICOS y CARTAS DE CREDITO.—Los facilita sobre todas las plazas de España y extranjero. BOLSA.—Se encarga de cumplimentar toda clase de órdenes.

Se admiten anuncios, Floridablanca, 1, bajo.

PLATA DE LEY AL PESO en bandejas, cubiertos y alhajas de ocasión. La casa que más barato vende es la de PEREZ HERMANOS Zaragoza, 9, y Fres, 2.—Teléfono 2.449.

Tabletas V. Bustos. BALSAMICAS ANTISEPTICAS Y CALMANTES. curan catarros, resfriados, bronquitis, asma, ronquera, y calmantes de la tos. De venta en Madrid: Martín y Durán, Mariana Pineda, 10; Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, y en todas las farmacias. Precio: 1 pacaeta 50 céntimos caja.

«LA ESMERALDA», S. A. Joyería. Se compran alhajas y papeletas del Monte. Pago su valor verdad. Postas, 26. TELEFONO 54.

EL RAPIDO. Continental. Servicio, 0,25 ptas. Buzones para correspondencia particular, por abonos, 2,50 ptas. al mes. Inmensa surtido en postales. SAN CRISTOBAL, 4. Próximo a Puerta del Sol.—Teléfono 54.

PATENTE DE INVENCIÓN JOHN PARKER CHANNING. Núm. 48.192. METODO PARA FABRICAR ACIDO SULFURICO DE LOS GASES DE FUSION. Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

ALHAJAS. Antiguas y modernas, oro, plata y platino, pagamos su valor. Venta de bandejas repujadas y de escritorio, cubiertos, vajillas y toda clase objetos plata ley al peso y alhajas de ocasión. FERNANDEZ Y VEIGA. Esparteros, 16 y 18.—Teléfono 25.29

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D.º FRANCK. PURGATIVOS, DEPURATIVOS, ANTISEPTICOS. ESTREÑIMIENTO y sus consecuencias. EN TODAS LAS FARMACIAS.

GRAN BAZAR DE LONDRES. Almacén de Muebles. Alcobas, Comedores, Despachos y Gabinetes, Aparador, 75 pesetas; Lavabo completo, 14 pesetas; Armario luna biselada, 105; Cama con sommier, 35 pesetas. Calle de Recoletos, 2 cuadruplicado.

OLEORETINE. Vigoriza el cabello, evita la caída, es higiénico y aromático. Exitos prodigiosos. Probad y os convenceréis. Frasco: 7 ptas. Barquillo, 27.

Se admiten anuncios, Floridablanca, 1, bajo. MODERNA Y ELEGANTE. Ondulación del Cabello. CON LA NUEVA ONDULADORA Patente número 62.732. PERFUMERIA INGLESA—Carrera de San Jerónimo MADRID. OBTENCION DE PATENTES Y MARCAS EN ESPAÑA Y EL EXTRANJERO. Negociación de Patentes (COMPRA Y VENTA) Atocha, 122—M. de Arjona.—Madrid.

COMPRO ALHAJAS oro, plata, platino, colchones lana y máquinas Singer. Magdalena, 42. Teléfono 2.539.

EL DETECTIVE INTERNACIONAL. Garantiza investigaciones y vigilancias particulares reservadas. Barcelona, 2, segundo. MADRID.

AVISO. La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7. Platería.

COMPRO pagando todo su valor, alhajas, antigüedades, abanicos, aparatos fotográficos, máquinas «Kodak», pianos, gramófonos y discos usados y toda clase de objetos de arte y valor. SERRA, Hortaleza, 9. Artículos de ocasión.

Ybarra y Compañía. (S. en C.).—Sevilla. (LINEA REGULAR DE VAPORES) Servicios establecidos por esta Compañía EN LA COSTA DE ESPAÑA. Bilbao para Marsella y puertos intermedios: TODOS LOS JUEVES. Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia: TODOS LOS DOMINGOS. Salidas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias. Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días. Para más informes: Oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

PATENTE DE INVENCIÓN JOHN PARKER CHANNING. Núm. 48.193. METODO PARA FUNDIR MINERALES PIRITICOS. Se reciben órdenes en Madrid: calle de Zurbano, 21, bajo derecha, Madrid.

BIBLIOTECA DE LA COOPERACION RIVAS MORENO. Volumen I.—Bodegas y destilerías cooperativas.— 2 ptas. II.—Lecherías y queserías cooperativas.— 2 ptas. III.—La cooperación agrícola en el extranjero.—Prólogo del Visconde de Eza.— 2 ptas. IV.—El obrero de la tierra.— 2 ptas. V.—La mutualidad y los asalariados.—Prólogo del doctor Radu.— 2 ptas. VI.—Panaderías y carnicerías cooperativas.— 2 ptas. VII.—Cajas Rurales y Sindicatos Agrícolas.— 1 ptas. VIII.—La cooperación agrícola en Rusia.— 1 ptas. IX.—El ahorro en España.— 1 ptas. X.—Las Cooperativas de consumo.— 1 ptas.

Los pulmones. y la vida en el último período son leonables; en los primeros se extraen siempre con el Jarabe Serravallo, el más eficaz de los remedios; suprime la expectoración, quita la tos, el apetito y nutre el estómago.

ESTOMAGO E INTESTINOS. ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Conocido y recetado hoy por los médicos de las cinco partes del mundo. Quita el dolor y todas las molestias de la digestión, abre el apetito y tonifica; el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. CURA las acedias, dolor y ardor de estómago, agnas de boca, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, dilatación y úlcera del estómago, anemia y clorosis con dispepsia, hiperclorhidria, flatulencias, cólicos, indigestiones, neurastenia gástrica, diarreas, disenterías, desarrollo de gases. Obra como antitéptico del estómago y de los intestinos. CURA las diarreas de los niños, incluso en la época del destete y dentición. Pídase en las principales farmacias del mundo y en la de SAIZ DE CARLOS, SERRANO, 30, MADRID desde donde se remite folleto a quien lo pida.—Exljase la MARCA DE FABRICA. «STOMALIX».